



CDDH-PTS(2025)OJ2
11 August / 11 août 2025

STEERING COMMITTEE FOR HUMAN RIGHTS
COMITÉ DIRECTEUR POUR LES DROITS HUMAINS
(CDDH)

DRAFTING GROUP ON THE SAFE THIRD COUNTRY CONCEPT
GROUPE DE RÉDACTION SUR LA NOTION DE PAYS TIERS SÛR
(CDDH-PTS)

2nd meeting / 2^e réunion

23–25 September / septembre 2025

Room / salle G.02, AGORA
(in person / *en présentiel*)

Annotated agenda / *Ordre du jour annoté*

This draft agenda and the documents of the meeting are available on the [website](#)
Ce projet d'ordre du jour et les documents relatifs à la réunion sont disponibles sur le [site](#)

www.coe.int/cddh

E-mail: DGI-CDDH@coe.int

1. Opening of the meeting and adoption of the agenda	1. Ouverture de la réunion et adoption de l'ordre du jour
CDDH-PTS(2025)OJ2 – Agenda	CDDH-PTS(2025)OJ2 – Ordre du jour
2. Exchange of views with experts	2. Échange de vues avec des expert·e·s
CDDH-PTS(2025)06 – Draft programme of the exchange of views	CDDH-PTS(2025)06 – Projet de programme de l'échange de vues
3. Examination of the legal and political context relating to possible updating of the Committee of Ministers Recommendation No. R(97)22	3. Examen du contexte juridique et politique concernant une possible mise à jour de la Recommandation n° R (97) 22 du Comité des Ministres
Discussions on: - What are the current geopolitical contexts and different hybrid situations to be taken into account in the CDDH-PTS work? - What, if any, is the impact of the ongoing EU processes on the work of the CDDH-PTS?	Discussions sur: - Quels sont les contextes géopolitiques actuels et les différentes situations hybrides à prendre en compte dans le travail du CDDH-PTS ? - Quel est l'impact, le cas échéant, des processus en cours au sein de l'UE sur les travaux du CDDH-PTS ?
4. Evaluation of the content of Committee of Ministers Recommendation No. R(97)22	4. Évaluation du contenu de la Recommandation n° R(97)22 du Comité des Ministres
Discussions on: - Whether the 1997 Recommendation and its Explanatory Memorandum reflect and encompass 1) developments in the European Court of Human Rights case law since the Recommendation was adopted; and 2) the 2009 Committee of Ministers Guidelines on human rights protection in the context of accelerated asylum procedures? - Whether the text of the Recommendation and its Explanatory Memorandum is sufficiently clear to allow for effective implementation? - Should the text of the 1997 Recommendation, if updated, be kept broad or be more detailed and calibrated?	Discussions sur: - Si la Recommandation de 1997 et son exposé des motifs reflètent et englobent 1) les développements dans la jurisprudence de la Cour européenne des droits de l'homme depuis l'adoption de la Recommandation ; et 2) les Lignes directrices de 2009 du Comité des Ministres sur la protection des droits de l'homme dans le contexte des procédures d'asile accélérées ? - Si le texte de la Recommandation et de son exposé des motifs est suffisamment clair pour une mise en œuvre effective ? - Si le texte de la Recommandation de 1997, si mis à jour, doit rester général ou être plus détaillé et calibré ?
5. Examination of proposed draft elements for the structure of the study	5. Examen d'un projet préliminaire d'éléments pour la structure de l'étude
CDDH-PTS(2025)07 – Preliminary draft text on proposed draft elements for the structure of the study	CDDH-PTS(2025)07 – Projet préliminaire de texte sur les éléments proposés pour la structure de l'étude

6. Appointment of a rapporteur for the preparation of the study	6. Désignation d'un·e rapporteur·e pour la préparation de l'étude
7. Gender equality aspects of the work of the CDDH-PTS	7. Aspects relatifs à l'égalité de genre des travaux du CDDH-PTS
CDDH(2020)13 – Thematic form on gender equality	CDDH(2020)13 – Fiche thématique du CDDH sur l'égalité de genre
8. Other business	8. Questions diverses
9. Adoption of the meeting report	9. Adoption du rapport de réunion
CDDH-PTS(2025)R2	CDDH-PTS(2025)R2

Reference documents / Documents de référence	
Recommendation No. R (97) 22 of the Committee of Ministers to member States containing guidelines on the application of the safe third country concept	Recommandation n° R (97) 22 du Comité des Ministres aux États membres énonçant des lignes directrices sur l'application de la notion de pays tiers sûr
Explanatory memorandum to Recommendation No. R (97) 22 of the Committee of Ministers to member states Guidelines on the application of the safe third country concept	<i>Non disponible en français</i>
Guidelines on human rights procedures in the context of accelerated asylum procedures , 1 July 2009	Lignes directrices sur la protection des droits de l'homme dans le contexte des procédures d'asile accélérées , 1 juillet 2009
CDDH-PTS(2025)01 – Terms of Reference of the CDDH-PTS	CDDH-PTS(2025)01 – Mandat du CDDH-PTS
CDDH-PTS(2025)02 – List of reference texts	CDDH-PTS(2025)02 – Liste de textes de référence
CDDH-PTS(2025)03REV – Discussion paper	CDDH-PTS(2025)03REV – Document de discussion
CDDH-PTS(2025)05 – Summary of the exchange of views held with experts at the 1st CDDH-PTS meeting (4-6 March 2025)	CDDH-PTS(2025)05 – Résumé de l'échange de vues tenu avec des expert·e·s lors de la 1 ^e réunion du CDDH-PTS (4-6 mars 2025)